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证券代码：002192 证券简称：路翔股份

路翔股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2012-04

投资者关系活

动类别

□特定对象调研 □分析师会议

�媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观 □ 一对一沟通

□其他

参与单位名称

及人员姓名

证券时报记者 罗平华

时间 10 月 20 日下午 2点到 4点

地点 公司九楼办公室

上市公司接待

人员

董事长兼总经理柯荣卿

副总裁兼董事会秘书陈新华

采矿投资者关

系活动主要内

容介绍

就公司目前披露的重组报告书以及锂业板块的各项工作进

展进行了交流，并签署了《承诺书》，未提供资料。主要交流内

容如下：

1、您能谈谈收购锂业后的发展情况吗？

答：09 年收购到今天，刚好是三年。这三年里面，我们关键走

了三步棋，取得了各方认可。2010 年度，路翔股份用一年时间

完成了融达锂业的竣工验收，解开了所有人对收购的疑惑；2011

年度，融达锂业完整运作一年，采矿和选矿达到了设计要求，坚

定了各方对公司在锂业业务发展的信心；今年，融达锂业顺利取

得深部矿权，拓展了公司锂业业务未来发展空间。

2、你觉得在这三年里面有哪些是没有达到预期的？

答：公司锂业业务在过去的发展中还存在两方面的不足和遗憾。

一方面是，取得融达锂业全部股权的速度低于预期。路翔股份和
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交易对手方关于融达锂业剩余 49%股权的对赌协议，在 2011年

9月份就已经结束。由于公司在过去三年里对融达锂业改造效果

明显，广州融捷和张长虹均同意向路翔股份转让股权。但直到今

年 6月底，重组预案才出台，速度应该可以再快一点。另一方面

是，由于下游产业发展不顺，锂矿价格复苏缓慢，公司当时对融

达锂业盈利预测未能达到，最终没能通过对赌协议取得剩余的

49%股权，也未能摆脱因持续投入产生的巨大财务压力。

3、看到业绩承诺中利润在 2015年发生了突变，这个预测是偏保

守还是偏乐观？实现的可能性有多大？

答：公司到 2015年盈利突变的影响因素主要是三个方面。一个

是我们扩产的进度，扩产项目顺利达产，成本会有比较大的降低，

规模效应得到体现，这是影响最主要的因素；第二就是市场的问

题，市场价格如果回弹，体现的都是利润；第三个是财务费用的

问题，这笔利息是存在还是撇掉，对利润影响很大。如果免掉这

一大笔利息，突变就很正常了。

4、扩产从 24万吨到 105万吨，是一步到位呢？还是逐步达成？

答：一步到位的。

5、公司三大块业务，沥青是比较稳定的业务；锂矿这一块就是

扩产，锂盐这一块在柯总心中，或者在公司规划中，未来将会有

什么样的发展，或者是达到一个什么样的目标呢？

答：锂盐项目跟扩产是并进的，不是一前一后，一主一次的关系。

目前锂精矿客户面偏窄，又因为物流成本太高的问题，只能集中

在四川省内销售。但是锂盐的受众面较宽，除了 30%用于锂电池

之外，另外 70%用于石化、玻璃、陶瓷、军工等很多行业。所以

受众面很广，客户至少有一两百家，实际上远远不止。那就意味

着锂盐产品本身可以增厚利润，然后在市场参与竞争的话，客户

多，更加主动。我们投资锂盐，首先想解决产业链的发展，产业

链拉长之后我们竞争更主动，扮演更多的角色。现代企业的竞争

就是产业链的竞争，最好就是资源主导型竞争，它在市场里面容
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易赢得优势。

6、蓝图已经描绘，路径又如何呢？

答：未来将先通过两大步，实现路翔股份在锂业的长足健康发展，

顺利完成后将再考虑锂业下游产业链的拓展。第一步就是眼下的

重组，解决融达锂业发展所需的资源储备，缓解资金压力，进一

步理顺股权关系。一直以来，路翔以 2个多亿的自有资金，不仅

要支撑沥青主业的正常发展，还要背负锂业主业的持续投入。现

在，已经到了不得不正视的时候，也应该借助资本市场的杠杆效

应，不然就浪费了上市公司这个宝贵资源，也会错过难得的发展

机遇。

7、您怎么看待重组增值率比较高的问题？

答：首先，随着融达锂业正式投产和取得深部矿权，其内在价值

已经发生了根本性的改变，与公司第一次收购 51%股权的作价没

有可比性；其次，过去三年来，股东各方对融达锂业进行了持续

投入，这部分投入并未在其账面上体现，但投入产生的累积效应

已经并且还将在其经营和发展中持续发力。

8、有媒体质疑称，路翔股份上市后，高管离职、减持现象严重，

是否意味着公司管理层不合、对公司发展前景有分歧？

答：近几年，随着公司第二主业拓展的深入，公司进行了管理和

业务转型，高管团队有所变动是正常的，部分高管为了个人原因

或者事业需要进行少量减持也是正常的。至于我个人而言，减持

所得资金几乎全部用于维持路翔的资金链。

9、既然看好公司前景，为什么不是通过质押而是减持来取得资

金呢？

答：原因很简单，合作银行愿意贷款给路翔，看中的就是我的股

权没有质押风险。

10、在此次重组完成后您所持股份比例将由 20.79%下降至

17.66%，大股东股权被稀释，对此的看法？

答：只要能把想做的事情做好，把公司做好，其他都不重要。



4

附件清单 无

日期 2012年 10月 22日


